



梅田中学校だより  
令和4年12月1日  
校長 柴田佳世子

# 梅の香り



## 教室は教室だけじゃない

12月に入り、景色もすっかり冬模様となりました。学校から見える富士山も雪をかぶりとても綺麗で、見ているだけで凜とした気持ちになります。千ノ川の穏やかな流れと富士山を眺めることのできる梅田中学校は、環境にも地域にも子ども達にも恵まれた学校だと思っております。

学校は、後期になり1ヶ月半が過ぎました。生徒達は、様々な場面で学びを深める時期になっています。『学び』というと教室での学習をイメージしがちですが、この時期は、学校外へ出かけたリ講師をお招きしたりして、教室以外で学ぶ機会も多くあります。少し前になりますが3年生の『茅ヶ崎への提言』のための調査や11月8日に実施した2年生の『茅ヶ崎調べ』、1年生の『環境学習講座』など、各学年ごとに取り組んでいます。自分たちで考え、計画し、調査活動する、実際に体験してみる、などをおして、机上の学習ではわからないことや気付かないことを学べる貴重な機会となり、知識だけではなく思考力や計画力、対応力や行動力を身につける場になったと思います。教室へ戻り、まとめたり発表したりする中で、表現力も高めることができたのではないのでしょうか。

教室での学びももちろんですが、これからも教室以外の学びも大切にして、豊かな人間性をもった人として成長していくことを願っています。

11月29日(火)に教室以外の学びの場として『**夢を拓く講演会**』を今年も開催しました。この講演会は、梅田中学校ならではの行事です。皆さんが日頃なかなか触れることのできない未知の世界を体感し、未来に羽ばたく手がかりにしてほしいという願いが込められており、平成17年からPTA主催で実施されています。

バレエ、JAZZ等例年異なる分野で活躍している芸術家の皆さんをお招きしていますが今年度は、邦楽グループ「玉手箱」の皆さんによる演奏でした。コロナウィルス感染症拡大予防のため、昨年度は3年生のみの講演会でしたが、今年度は1、2年生は午前中の2時間で、3年生は5時間目に鑑賞するように工夫して、各学年ごとに実施していただきました。皆さんのために、3回も演奏して下さった「玉手箱」の方々には、心から感謝しています。

プロのステージを鑑賞して、普段は経験することのできない芸術の世界を肌で感じる事ができ、とても貴重な時間になったと思います。3年生は、10月20日にワークショップにて、三味線や尺八、琴の体験をしましたので、一緒に演奏する機会にも恵まれました。美しい音色に、皆さんの表情が和らいでいる様子がよくわかりました。本物に触れ、心を豊かにする時間を過ごすことができました。PTAの皆様、ありがとうございました。



# ○茅ヶ崎寒川地区中学校美術作品展

すでにお知らせしましたとおり11月12日(土)～12月4日(日)茅ヶ崎市美術館にて、地区中学校美術作品展が開催されています。地区16校の中学生の作品が展示され、本校の生徒の作品も数多く出品されています。私も出かけましたが、コロナ禍においても中学生のパワーあふれる創造的な作品の数々に圧倒され、心満たされる時間となりました。今週末まで開催しています。みなさんも是非お出かけください。



## ◇生徒活動の記録◇

- 【技術科】 第81回県青少年創意くふう展覧会 優良賞 「らくらくパッカン」
- 【美術部】 青少年会館ライブステージにて作品展示  
令和4年度読書週間第60回茅ヶ崎市児童・生徒ポスター展 金賞
- 【吹奏楽部】 湘南アンサンブルコンテスト 金賞 県大会進出

青少年会館ライブステージにて演奏

- 【サッカー部】 地区新人戦 準優勝  
1回戦 VS 浜須賀中 1-0 準決勝 VS 松浪中 4-2  
決勝 VS 萩園中 0-5
- 【男子バスケットボール部】  
新人大会湘南ブロック大会予選 1回戦 VS 滝の沢中 43-77
- 【女子バスケットボール部】  
新人大会湘南ブロック大会予選 1回戦 VS 湘洋中 32-70
- 【男子バレーボール部】  
湘南地区中学校バレーボール新人大会 1回戦 VS 村岡中 0-2
- 【女子バレーボール部】 湘南地区中学校バレーボール新人大会  
1回戦 VS 長後中 2-0 2回戦 VS 鶴沼中 0-2

## =みんなのために=

### ○青少年会館ライブステージボランティア(11月23日)

10名以上の生徒が舞台発表の司会進行や会場整理など、ステージを支えるボランティアとして参加してくれました。自主的に参加してくれたことがとても素晴らしいなと思いました。そして、気持ちよく爽やかに仕事をしている姿もとても美しかったです。青少年会館の皆さんもとても喜んでいました。雨が降り寒い1日でしたが、皆さんのおかげで心温まる時間となりました。ありがとうございました。

### ○福祉委員 落ち葉掃除

寒くなってきた今日この頃。門から校舎までの道にもたくさんの葉が落ちています。施設業務員の駒井さんが掃除していただきますが、なかなか大変な作業です。そこへ、現れたのが、福祉委員のメンバー！皆さんが登校する8時過ぎ、一緒に掃除をしてくれています。福祉委員が今年度後期から取り組んでいる活動です。みんなが気持ちよく登校できるように！この気持ちが嬉しいですね。ありがとうございます。

## 12月の主な予定



1日(木)	1, 2年12月テストデイ
1日(木)、2日(金) 5日(月)～7日(水)	3年個別面談
7日(水)	学校評議員会
23日(金)	大掃除 全校集会(放送)
25日(日)～ 1月6日(金)	冬季休業

### ☆茅ヶ崎市教育講演会お知らせ☆ (市教育委員会教育センター主催)

市教育委員会より案内が届きました。興味関心のある方は是非ご参加ください。

令和4年度 茅ヶ崎市教育講演会

子どもに寄り添うということ  
～自尊感情の大切さ～

講師 こんどう たく  
近藤 卓氏(日本ウェルネススポーツ大学教授)  
1月21日(土) 10:00～12:00

日時会場  
市役所本庁舎4階会議室

申込み  
12月15日より(HP・電話・FAX)  
☎(86)9965 FAX(88)1394

教育センター主催

https://www.city.chigasaki.kanagawa.jp/kyouiku/1005049/index.html

\*12月29日(木)～1月3日(火)は、学校閉庁日です。

